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MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 
    SECRETARIA MUNICIPAL  
 

ACTA ORDINARIA DE CONCEJO        Nº 29 
MIÉRCOLES 03  DE OCTUBRE DE 2012 

CONCEJO MUNICIPAL  
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

                                                           
TABLA: 

 

1.- Apertura de  la sesión 

2.- Aprobación Acta Ordinaria N° 26 

3.- Informe Señor Alcalde. 

4.- Correspondencia Recibida y Despachada. 

5.- Ultima Modificación Plan de Obras 2012 y Rectificación del acuerdo 

259 /2012 

6.- Pronunciamiento Séptima Modificación Presupuestaria 2012 

7.-Entrega propuesta Presupuesto año 2013, Municipal, Salud, 

Educación y sus anexos.  

8.- Comisiones 

9.- Incidentes.  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO                           
 

-  En nombre de Dios y la Patria damos por iniciado el Concejo                       
Ordinaria Nº 29  correspondiente al miércoles 03  de octubre de 
2012, siendo las 16.20 horas, asisten; Concejal  Ricardo Urenda,  
Concejal  Alberto Fernández,     , Concejal  SUSAN Spichiger,  
Concejal  María Estrella Espina,  Concejal   Marcial Ortiz,  
Presidente del Concejo  Concejal  Mario Núñez y  Secretario 
Municipal  Eduardo Ortega. 

-  La subrogancia del Alcalde por normativa  asume Paulo Pérez 
quien se encuentra presente  

 
CONCEJAL               ALBERTO FERNÁNDEZ 
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MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 
    SECRETARIA MUNICIPAL  

-  ¿la Sra. Secretaria Municipal?  
 

ALCALDE (S) 
 
-  BUENAS TARDES LA SECRETARIA MUNICIPAL  me ha 

llamado hace unos minutos y por una situación de fuerza mayor  
va a llegar unos minutos mas tarde  y por mientras va hacer las 
veces de Secretarío Municipal Don Eduardo Ortega  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

- APROBACIÓN ACTA ORDINARIA N° 26 ,  
 

CONCEJAL           ALBERTO FERNÁNDEZ  
 

-  En la pagina 33 , dice representante “ranada”  y es ramada 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

-  Se  corrige , por la aprobación en votación ,  se abstiene 
Concejal Maria Estrella Espina  por no encontrarse presente , se 
aprueba ACUERDO N°  

- INFORME ALCALDE Ord. N° 1236 de la Contraloría 
Regional  

 
ALCALDE (S) 
 

-  Se trata del informe de la Contraloría  sobre las platas de la Ley 
SEP  y se cumple con la obligación legal de entregar la copia 
respectiva a los Concejales 

  
CONCEJAL               SUSAN SPICHIGER  
 

-  Podríamos pedir que nos resuma el contenido del informe  
 
ALCALDE (S) 
 

-   La verdad es que es un poco extenso y prefiero que ustedes lo 
analicen y si quieren en el próximo Concejo les puedo traer un 
informe 
 

CONCEJAL   SUSAN SPICHIGER 
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    SECRETARIA MUNICIPAL  

 
- Lo  tratamos en comisiones  

 
CONCEJAL               MARÍA ESTRELLA ESPINA  
 

-  Aprovecho que está el director acá , me causo mucha extrañeza  
que yo desde marzo que estoy pidiendo un informe  de los 
cursos de perfeccionamiento  de los profesores municipalizados 
y hoy día en la mañana me entregaron el mio,  siendo que yo los 
estoy pidiendo de marzo  

 
DIRECTOR DE EDUCACIÓN  
 

- Efectivamente la plataforma  y si usted compara el certificado 
que emite ahora la plataforma  con los antiguos son 
absolutamente diferente y justamente estaba en eso,  por eso el 
Ministerio de Educación  hizo  actualización de ese sistema por 
que tuvieron que cruzar la base de datos  del sistema general de 
educación  con este sistema de perfeccionamiento  y fue un 
trabajo que lamentablemente les tomo bastante tiempo  y no 
pudimos responder al requerimiento que usted hizo 
oportunamente, de ahí que se entrega con este tiempo de 
tardanza  
 

CONCEJAL               MARÍA ESTRELLA ESPINA  
 

- Es posible que se entreguen el informe  
 
DIRECTOR DE EDUCACIÓN 
 

- ¿un  informe completo? 
 

CONCEJAL               MARÍA ESTRELLA ESPINA  
 

- De los 4 colegios  
 
DIRECTOR DE EDUCACIÓN 
 

- Ya  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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- ¿hay algún informe pendiente?  
 

CONCEJAL               RICARDO URENDA  
 

- Lo que si quiero  es saber que medidas se han tomado respecto 
al informe de Contraloría  sobre las patentes  

 
ALCALDE (S) 
 

- EFECTIVAMENTE EL DICTAMEN  DE LAS PATENTES 
ESTA  EN PROCESO DE ESTUDIO SOBRE ALGUNAS 
SITUACIONES QUE SE ESTÁN ANALIZANDO en finanza , 
que  dice relación con las sugerencias que hace Contraloría 
respecto de implementación,  dictación de ordenanzas, y otras 
situaciones que hay que componer  de acuerdo al dictamen de la 
Contraloría, dentro de las cuales se dispone la instrucción de un 
sumario a fin de determinar  supuesta responsabilidades  si las 
hubiera respecto de algún funcionario municipal, así que 
estamos  en proceso de dar cumplimiento de las instrucciones de 
la Contraloría  
 

CONCEJAL               SUSAN SPICHIGER 
 

-  Pablo, cuando hicimos la consultas respecto del sumario de la 
ley SEP estábamos a la espera de este informe  final, ¿el sumario 
aun no termina? 

 
ALCALDE (S) 
 

- LE CUENTO que el sumario  esta parado, dado que estaba esta 
auditoria de la Contraloría,   la verdad es que no era conveniente 
terminarlo porque había que hacer coincidir las conclusiones de 
Contraloría  y  lo que si aparece  en este informe es que la 
Contraloría va a seguir substanciando el sumario ,ellos va a 
seguir con el sumario  
 

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER  
 

- Quería recordar que  solicite en el ultimo Concejo un informe 
respecto de los proyectos referente a luminarias que se hubiesen 
presentado  el municipio durante los cuatros años de la 
administración 
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    SECRETARIA MUNICIPAL  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 
-  Lo vamos a corroborar si fue pedido  

 
ALCALDE (S) 
 

- Esta pendiente la respuesta  
 

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER  
 

- Y quería consultar  porque solicite un  informe  respeto de la 
quebrada Las Petras  y en el informe que fue entregado por el 
asesor Jurídico aparecía que a principios de septiembre se tenia 
que conformar la comisión  ¿no se si han estado trabajando? 

 
ALCALDE (S) 
 

- Efectivamente  habíamos citado a comisión, pero se tuvo que 
suspender porque coincidía con un tema del Concejo que había 
que solucionar previamente y tuvimos que suspenderlo, así que 
esperamos la próxima semana realizar esa reunión. 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

-  Que sabe usted de la línea de manejo respecto de las dunas  
 
ALCALDE (S) 
 

- YA esta  bastante avanzado y en su etapa  final y estarían listos 
los antecedentes  para ser presentado la próxima semana al 
Ministerio del Medio Ambiente  a fin de solicitar al ampliación 
del santuario  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA   no 
hay  

- PRONUNCIAMIENTO PLAN DE OBRAS  PARA 
RECTIFICAR EL ACUERDO N° 259 

 
DIRECTOR SECPLAC 
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    SECRETARIA MUNICIPAL  

 
- Esto apunta para la continuidad de lo que se vio la semana 

pasada, respecto de un punto que se me pregunto sobre el estado 
de las multicanchas  y hubo un error que asumo de haber emitido 
por error de suma , si se recuerdan bien uno de los proyectos que 
financiaríamos les propuse  era de $ 138.000.000, conciliar el 
sector de aceras y la verdad es que eran $ 165.000.000  según el 
presupuesto final  aprobado por el SERVIU  y ahí se me quedó 
un par de cuadras fuera  y me equivoque en la suma de $ 
27.569.000 por eso lo traigo  para la rectificación, ahora antes de 
hacer la modificación presupuestaria   y que involucra este tema 
y lo segundo era  proponerles la ejecución de la multicancha de 
Villa Primavera que son $ 70.000.000 y que cuenta con diseño 
en este minuto , ¿Cómo se financia eso?  En esta ocasión 
disminuiríamos del plan de obras las escalas de acceso al borde 
costero que se están trabajando  las propuestas de muros acceso 
pero no lo alcanzaríamos a tener de aquí a fin de año,  por lo 
tanto  aprovechar estos recursos, esto no significa dejarlos afuera 
sino que incorporarlos después, y respecto del plan  de basureros 
y señaléticas vial se ha hecho un trabajo bastante exhaustivo  de 
recorrido , de catastro y ese es un tema que se esta trabajando 
todavía para poder completar donde los ubicaríamos,  esto 
cuenta con diseño porque son los formatos Concón,  que son los 
que tiene la comuna. 
  

CONCEJAL          RICARDO URENDA 
 

-  Efectivamente fui yo el que pregunto por el tema de la 
multicancha de la Villa Primavera, que creo que es muy bueno 
que se incorpore  dentro del plan de obras, lo que si hay algunos 
otros proyectos que puedan ser susceptibles de ser bajados ¿o 
esto es todo? 

 
DIRECTOR SECPLAC 
 

- ESTO ES TODO 
 

CONCEJAL               RICARDO URENDA 
 

- Porque  se prioriza lo que priorizamos la semana anterior , lo 
que si me hace ruido es respecto a lo de la pavimentación  
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    SECRETARIA MUNICIPAL  

porque creo que los basureros y las señaléticas es bien 
importante  

 
DIRECTOR SECPLAC 
 

- Rectifico un tema que acabo de señalar , en el caso  de la 
señalética no es bajar el proyecto , es solamente disminuir el 
monto  $ 6.853.000 es bajar solamente eso,  no recuerdo cuando 
tenemos asignado por presupuesto, pero deben ser como $ 
25.000.000   

 
CONCEJAL               RICARDO URENDA   
 

-  Con la plata que queda se puede ejecutar o se nos va a caer   la 
licitación. 

 
DIRECTOR SECPLAC 
 

- No porque son diseños nuestros  y basta que ajustemos la 
cantidad  , la idea no es hacer la comuna completa sino por 
etapas y lo otra es hacer Concón balneario porque cambiar la 
señaléticas de todas las cuadras es un monto considerable  
 

CONCEJAL               RICARDO URENDA 
 

-  entonces hay unos montos que se rebajan 
 
DIRECTOR SECPLAC 
 

- Solo ese se rebaja  y el otro se elimina del 2013 es incorporarlo 
el 2013 o postularlo a algún fondo regional  
 

CONCEJAL          RICARDO URENDA 
 

- La señalética se podría hacer igual  
 

DIRECTOR SECPLAC 
 

- No hay problema,   
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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    SECRETARIA MUNICIPAL  

-  En las  cuatro obras a eliminar que aparecen acá en el oficio la 
primera es de $ 27.716.000, la segunda de $ 50.000.000 , la 
tercera de $ 15.000.000  y la cuarta $ 6.853.000 eso da un total 
de $ 90.000.000 y hay un error ahí de sumatoria  
 

CONCEJAL          RICARDO URENDA 
 

-  Porque no vemos esto en comisión  para efectos de cuadrar los 
montos  
 

DIRECTOR SECPLAC 
 

- Si lo vemos en comisión podemos analizar lo mismo que vimos 
la semana pasada  con mas tranquilidad  
 

CONCEJAL                 RICARDO URENDA 
 

-  Porque hecho de menos ver el plan de obras en conjunto  y la 
verdad es que estoy con esto, porque considero que es muy 
necesario la reparación de la multicancha de Villa Primavera  
pero seria bueno ver  para ver si podemos meter  alguno otro 
proyecto que sea barato para que no quede fuera  
 

DIRECTOR SECPLAC 
 

- De  todas maneras una vez que se termine el Concejo podemos 
ver como armar la modificación presupuestaria   y así para poder 
cuadrar 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

-  Que hacemos porque hay errores de sumatoria 
 

DIRECTOR SECPLAC 
 

- Lo pasamos por comisión  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

- Vamos a retirar el punto   para que cuadren las cifras  y tratarlo 
en comisión,  para retirar el punto de tabla por la aprobación en 
votación ACUERDO N° 236 
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CONCEJAL SUSAN SPICHIGER 
 

-  Siguiendo con lo solicitado por  Ricardo  seria bueno  que la 
comisión contara con el informe final del plan de obras como 
quedaría, cual fue el inicial del 2012  para tenerlo en 
consideración con el presupuesto y el plan de obras  que viene 
incluido para el 2013  
 

DIRECTOR SECPLAC 
 

- No hay problemas, de todas maneras  a propósito de la 
sugerencia de lo que  planteaste en el Concejo anterior , 
justamente en el plan del 2013 involucramos muchos proyectos 
pero  en la planilla le adjuntamos con diseño  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

- Vamos  a aprovechar que llegaron dos informes mas; uno es el 
informe de las  ultimas adjudicaciones y propuestas realizadas y 
un informe de recurso de protección presentado por  el restauran 
La Gatita  
 

CONCEJAL               MARCIAL ORTIZ 
 

-  Quisiera solamente  citar la reunión  de comisión de SECPLAC, 
próximo miércoles a las 15.00 horas  porque  a las 15:30 me 
gustaría pedir la comisión de deportes  
  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

- PRONUNCIAMIENTO SEXTA MODIFICACIÓN 
PRESUPUESTARIA MUNICIPAL  

 
CONCEJAL               SUSAN SPICHIGER 
 

-  Respecto de la homologación de grados, en el fondo es una de 
las materias que se trata en la modificación ¿Cuándo se 
concretaría para los funcionarios? 

 
JEFE CONTABILIDAD 
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- Desde octubre  

 
CONCEJAL               MARÍA ESTRELLA ESPINA  
 

-  Me gustaría que me informaran sobre el ítem 31 02 005 se 
aumenta para  implementar el siguiente proyecto, 
implementación sala computación  escuela Oro Negro  por $ 
7.600.000  ¿a qué se refiere eso? 

 
DIRECTOR SECPLAC 
 

- Es el proyecto de los 20 computadores  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  
 

-  Vamos a pronunciarnos, por la séptima  modificación 
presupuestaria 2012, por al aprobación en votación, se aprueba 
ACUERDO N° 237 unánime  

- ENTREGA PROPUESTA PRESUPUESTO AÑO 2013 
MUNICIPAL, SALUD Y EDUCACIÓN Y SUS ANEXOS 
CORRESPONDIENTES 

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

- En  este punto se hace entrega de presupuesto  en un CD para 
cada Concejal y lo acompaña el Ord. N° 108 de fecha 02.10.12 
de sr. Alcalde (s) una copia en papel va a estar a disposición en 
Secretaria Municipal para la comunidad  
 

CONCEJAL               SUSAN SPICHIGER 
 

-  ES QUE podríamos partir ( se termino casete) los dividimos  
por materia y que fue lo mas ordenado  y que podríamos partir 
con el plan de obras que es lo que primero tenemos que 
sancionar  a raíz de las modificaciones  

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

- Comentábamos que en el periodo anterior  el Concejo saliente 
acordó dejar la aprobación del presupuesto  para ustedes los que 
venían llegando,  en virtud  que el Concejo asume el 06 de 



11 

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 
    SECRETARIA MUNICIPAL  

diciembre y el plazo para votar el presupuesto  es para el 14  de 
diciembre y en esa oportunidad se aprobó el PADEM si por los 
Concejales en ejercicio  porque el plazo es el 15 de noviembre  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

- COMISIONES  
 

CONCEJAL              MARÍA ESTRELLA ESPINA  
 

- necesito urgente una comisión  de educación para el lunes 8,  
con la presencia  del Director de Educación y Jurídico , lunes a 
las 6 de la tarde , quisiera saber que vamos hacer con el PADEM 
porque el año pasado nos pillo muy encima  
 

CONCEJAL               ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

- podría ser a las 5 de la tarde 
 

CONCEJAL               MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

- no,  porque a esa hora estoy trabajando y tenga mas que la 
Contraloría encima , a las 19.00 horas  
 

CONCEJAL               SUSAN SPICHIGER 
 

-  que dado que vamos  en la comisión de educación vamos a 
tratar el bono Sae,  revisar rápidamente  el informe de 
Contraloría que nos entregaron respecto a la ley SEP  y 
nuevamente se reitera  en el departamento de educación 
problemas con las licitaciones, los tratos directos de no contar 
con los procedimientos administrativos correspondientes , pero 
además y quería consultar porque plantea que falta el manual de 
funciones y procedimientos del DAEM  y que la respuesta  del 
municipio a Contraloría era que se traería a Concejo municipal 
para la aprobación del referido manual , quería preguntar si ese 
manual ya esta elaborado  

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

- Lo de procedimiento en materia de Mercado Publico  esta 
subsanado , el manual que hace alusión es que el departamento 
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de educación tiene un manual de funciones  que subió  a la 
pagina  de ellos y ese manual de funciones requiere acuerdo de 
Concejo  que es el que trae para la próxima semana  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO   
 

- INCIDENTES   
 

CONCEJAL               SUSAN SPICHIGER  
 

-  Dentro de propaganda política el Alcalde menciona que dentro 
de las obras está el diseño  del edificio consistorial ¿eso es así? 
Porque la verdad es que nosotros no conocemos ningún diseño 
en este Concejo, quería pegunta particularmente por ese 
proyecto 

 
DIRECTOR SECPLAC 

 
- Lo que existe es un ante proyecto que viene  de la época de Don 

Oscar  y eso es lo que hay  como planimetría, lo que si es toda la 
gestión que se estuvo trabajando para poder armar los cuadros de 
superficie, para poder trabajar   en el edifico consistorial en  
donde estaba el estadio antiguo y cosa  que tuvimos una reunión 
en la cual ustedes también participaron  y dejamos ahí  para un 
futuro estudio y para continuar el trabajo , yo no he leído la 
propaganda que señala  respecto de eso y como esta redactada  
 

CONCEJAL    SUSAN SPICHIGER 
 

- Habla de diseño de edifico consistorial  
 

DIRECTOR SECPLAC 
 

- Como diseño no existe  
  

CONCEJAL    MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

- Varios Concejales habían pedido el PADEM impreso  
 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

- Si, ya esta  
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CONCEJAL               MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

- Para  evitar problemas y resquemores en esta campaña quisiera 
saber  si nosotros podemos  estar en actividades municipales con 
propaganda, material  y entregando cosas durante las actividades 
municipales 

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

- Hay un instructivo de la Contraloría y ahí señala lo que es tema 
municipal y como reciento municipal  no esta permitido todo lo 
que es el tema de actividades políticas  e indistintamente que 
alguien llega a una actividad vestido de una manera uno no le 
puede sacar la ropa,  pero en relación a que  si es una actividad 
municipal, y están repartiendo alguna cosa nosotros debemos 
cautelar que no ocurra y además  dice que el funcionario 
municipal que lo advierta , proteja o ayude que eso ocurra se le 
aplica la sanción máxima  que es la destitución 

 
CONCEJAL MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

- En el caso nuestro podríamos llegar con ropa pero  
 
CONCEJAL RICARDO URENDA 
 

- Usted se refiere a lo que pasó en el estadio y que fue gente con 
polera mía a correr  y eso es lo que seria bueno aclarar , yo sé 
que le molesto y efectivamente  

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

- Lo que dice es que no se puede hacer actividad política  
 
CONCEJAL MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

- Pero si pueden llegar vestidos  
 

SECRETARIA MUNICIPAL 
 
- Uno no los puede echar 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

- Una opinión muy personal, independiente de que exista un 
dictamen de la Contraloría se trata mas que nada de no hacer 
mas importante  la propaganda política que el evento que se esta 
organizando, es sano  que el candidato ponga su sello pero no 
avasallar  el evento que se esta ejecutando. 

 
CONCEJAL SUSAN SPICHIGER  
 

- Quiero preguntar por el punto de tabla de la feria y no sé que ha 
pasado  y la idea es que pudiésemos trabajar  para poder avanzar 
y es un tema que se estuvo trabajando intensamente y creo que 
seria bueno  que este Concejo dejara listo por lo menos la 
ordenanza antes de irse  y no que los dejáramos pendiente  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

- Lo podemos ver en comisión después del Concejo  
-     NO EXISTIENDO OTRO punto   se cierra la sesión  

 
 
 
 
 
 
 
 

MARÍA L. ESPINOZA GODOY  
SECRETARIO MUNICIPAL  

 
  
 


